



## AMLO: vetaré la iniciativa si violentan sus principios

● "No es asunto de eficacia política, sino de valores", recalca

### AMLO, dispuesto a vetar su iniciativa antes que violar principios

ALONSO URRUTIA  
Y EMIR OLIVARES

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo ayer que estaba dispuesto a vetar el *plan B* de la reforma electoral si considera que la cláusula de "vida eterna" para preservar la existencia de partidos pequeños violenta principios, aunque esa decisión implique anular todo el paquete legislativo.

El mandatario respondió a una pregunta sobre el tema, poco después de que el Senado aprobara el proyecto legal y horas antes de que la minuta estuviera a discusión en la Cámara de Diputados.

Después de la advertencia presidencial, líderes parlamentarios de Morena y sus aliados PVEM y PT se reunieron con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. Más tarde, el coordinador del Verde, Carlos Puente, anunció que su fracción retiraba la polémica enmienda.

"Sí. Si lo considero, lo puedo vetar", comentó López Obrador, temprano en Palacio Nacional, sobre el plan de transferir votos entre partidos coaligados.

#### Descarta purgas

También descartó que la postura asumida por el mando de la Junta de Coordinación Política del Senado y líder de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, deba saldarse con una sanción intrapartidista. "No, nada de purgas. Por convicción y además porque no queremos que vayan a usar una actitud de intolerancia para afianzar la creencia conservadora de que somos estalinistas. No, no, no".

Para el mandatario, será un tribunal popular, porque el pueblo está muy politizado, el que juzgue la conducta del legislador.

Y, por el contrario, hizo leer todos los nombres de los senadores que avalaron la reforma para destacar su respaldo a la iniciativa.

Interrogado sobre la cláusula de transferencia de votos, dijo que no podría intervenir ante los legisladores. "No soy omnímodo. Muy contrario a lo que piensan mis adversarios, no soy cacique".

—Pero la puede vetar, Presidente, es un derecho...

—Sí. Si lo considero, la puedo ve-

tar. Si es un asunto de principios, lo hago (...). Es cuando también se tiene que decidir entre derecho y justicia: justicia. Son cosas que tienen que ver con las convicciones y con la autoridad moral(...) Y si no lo mejoran en la cámara y me pasan a mí esto y considero que sí es una contradicción y que sí afecta, la veto.

—¿Aunque se invalide todo?

—Aunque se invalide todo. Por encima de los principios, nada. No es posible de ninguna manera hacer algo encubierto o que dé la impresión que se esté actuando de manera tramposa. Eso tiene que ver con el bloque conservador, esos son muy falsarios y cretinos.

De ahí pasó a cuestionar el desempeño del senador independiente, Emilio Álvarez Icaza: "Es un farsante pero por completo".

—¿Y la dinosaurio, Xóchitl Gálvez?

—Sí, pero esta otra señora es más, vamos a decir, auténtica. O sea, es como los charros; ¿no?, del movimiento sindical, que decían: 'Soy charro y qué'. O sea, esta es así, es cínica, pero el otro es muy hipócrita.